
<Page. 1> 

 

令和５年度 

交通安全推進委員会「まとめ誌」 
 

 

  令和５年度相模原地区交通安全大会  

最優秀賞作品 
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令和 5年度活動内容 

 

 ４月 安全交通セイフティーシール発行        

 

先生方が安全点検をした自転車にはステッカーとセイフティーシールが貼られます。 

※自転車を新しくした場合や、ステッカーやシールが剥がれた場合は、速やかに 

学級担任に報告して新しいステッカーやセイフティーシールの交付を受けましょう。 

 

５月 第1回交通安全指導 

 

警察官、先生方と共に一時停止や左側通行、イヤホン注意などを呼びかけました。 

         

セイフティーシール 
 

万が一、事故に遭ってしまった

場合はこのシールを見て、  

落ち着いて対応しましょう。 

 

セイフティーシールは反射板に 

なっているので後輪の泥除けに 

貼るのがおすすめです。 

。 
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6月 第１回相模原地区交通安全対策会議（会場：弥栄高校） 

 

相模原地区の14校が集まって、各校の取り組みや活動報告などの情報交換を行いました。 

 

８月 校外交通安全指導 

 

         先生方と通学状況や安全走行の確認をしました。 

 

９月 翔鵬祭 

 

自転車シミュレーター、反射神経測定を行い、たくさんの生徒・保護者の皆様に体験して 

いただきました。 

交通安全 DVDの上映や、自動車学校の方々によるクイズも行いました。 

また、麻高付近事故発生要注意箇所マップを掲示し、生徒の皆さんに注意箇所を教えてもらう 

試みをしました。 
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１０月 第2回交通安全指導 

 

  正門前が渋滞するので、時間には余裕をもって登校しましょう。 

カーブミラーがよく見えるよう枝を剪定してもらいました。 

 

１０月 第２回相模原地区交通安全対策会議（会場：弥栄高校） 

 

相模原地区各校の取り組み、今後の活動予定の報告、交通安全標語の投票が行われました。 

 

１１月 相模原地区交通安全大会（会場：杜のホールはしもと） 

 

    麻高生による『ヘルメット着用の努力義務の現状』についての研究発表が行われました。 

   

 

  ９割が自転車通学の麻高においてヘルメット着用率ほぼ０％の現実を受け止めたうえで、着用率を上げる 

方法を生徒や先生と模索し、来年度は一歩でも前進しているよう提案していけたらと思います。 
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交通安全標語とポスターの表彰が行われました。 

 

１月 駐輪場ポスター掲示 

 

毎日快適に乗ることができるようにポスターが目に入った時は自分で自転車の様子を確認 

してみてくださいね。 
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1月 第３回相模原地区交通安全対策会議（会場：弥栄高校） 

 

各校の活動状況報告、意見交換が行われました。 

     他校の取り組みを下記で紹介します。 

 

 

 
 

 

他校の取り組みの紹介 
 

【 相模原高校 ・ まなびや基金の活用 】 

神奈川県が創設した「まなびや基金」を活用し、駐輪場のソーラーライトの設置を実現され 

ました。(まなびや基金の詳細はこちら https://www.pref.kanagawa.jp/docs/en7/cnt/f6088/index.html ) 

 

  【 相模原中等教育学校 ・ QRコードの利用】 

   セイフティーシールに QRコードをつけ、読み込むことで事故が起きた際のマニュアルを 

表示できるようにされています。 

 

【 津久井高校 ・ ヘルメットの着用義務化 】 

   努力義務となったヘルメットの着用を義務化することによって自転車通学者の安全を守る 

取り組みが進められています。 

 

【 弥栄高校 ・ 自転車リサイクル活動 】 

   卒業生から不要となった自転車を譲り受け、それを在校生が利用できるようにする取り組み 

をされています。 

 

  その他にも 1年生に交通安全教室を開く、スケアード・ストレイト(※)方式の教室を開くなど 

  の取り組みもみられました。 

 
   ※「恐怖を直視する」という意味で、スタントマンによる交通事故の再現を見ることにより交通事故の怖さを実感し、 

交通ルールの重要性を考えるという教育方法です。 

 

麻高での今後の活動課題 
 

  ヘルメットを着用することが自転車通学の皆さんの安全を守る一助となると考えている為、 

着用率を上げる取り組みを進めていきたいです。 

アンケートを実施するなどして、生徒の皆さんの意見も取り入れていけたらと思います。 

また、ヘルメットの置き場所をどう確保するかも大きな課題と考えています。 

https://www.pref.kanagawa.jp/docs/en7/cnt/f6088/index.html
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ヘルメット着用努力義務化について 

 
  令和５年４月からヘルメットの着用が努力義務化になりました。 

  格好悪い、髪型が崩れてしまう、暑い、面倒くさい....等、お年頃の高校生にはなかなか浸透 

しにくいのが現状ですが、努力義務化に至る下記の資料を見て少しヘルメットを着けることを 

考えてみませんか？ 

 

出典：警視庁 HP「自転車用ヘルメットの着用」 

 

  ヘルメットの格好悪さを改善すべく、いろいろなデザインのヘルメットが販売されています。 

おしゃれなデザインのヘルメットでも購入する際は注意が必要です！ 

下記の資料を参考に安全性を示すマークが付いたものを選びましょう。 

 

 
 

SGマーク(一般財団法人製品安全協会 日本) 

JCF公認マーク・JCF推奨マーク(日本自転車競技連盟 日本) 

JISマーク(日本) 

CEマーク(EN1078) (欧州標準化委員会 EU加盟国等) 

CPSCマーク(1203) (アメリカ合衆国消費者製品安全委員会 アメリカ) 

GSマーク (ドイツ) 

など 
出典：警視庁 HP「自転車用ヘルメットの着用」 
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神奈川県内事故発生概況 
 

 

 

 
出典：神奈川県警察 HP 「かながわの交通事故（令和４年統計）」 
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 1年の振り返り 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

あまり会議等には参加でき

ませんでしたが、楽しく活動

を行うことが出来ました。 

 

      1年  山口 

 

交通安全指導は、朝の通学風景を先生とチェック

できる大事な時間でした。 

携帯を観ている、イヤホンをしている等々を直にマ

ナー違反の生徒に注意できることが地味な活動

だけど大事な活動だと感じました。 

ハザードマップの危険箇所はより声掛けを多くし

て意識づけしたいです。 

現場の道の電信柱に事故多発の小ポスターも貼

りたいです。 

 

                1年  石崎 

 

 

今年度は一般の方を受け入れた文化祭

でしたが携わる事が出来、よい思い出と

なりました。 

交通指導では、割と安全運転の学生が

多く少し安心しました。" 

 

           1年  伊藤 

 

 

１年間あっという間でした。 

３年間の意味がわかった気がします。 

来年はさらに楽しくしっかりと業務 

できるよう頑張りたいです。 

 

           1年  星 

 

 

麻溝台高校の自転車通学の見守りに

翔鵬祭の参加、令和５年相模原地区

高校生・PTA大会を見学させて頂い

たり、委員会のメンバーに助けて頂き

充実した１年を過ごせました。 

 

           1年  中尾 

 

 

今年度の翔鵬祭も問題なく行うことができ、

とても良かったと思います。 

子供達が安全に安心して高校生活が送れる

よう、来年度も皆さんと協力し合いながら楽

しく活動していきたいと思います。 

ありがとうございました。 

 

             ２年  阿部 

 

 

２年目の翔鵬祭も、皆のアイデア

や協力で、大盛況でした。来年度

は３年目ですが、また楽しく皆で

協力し合いながら頑張りたいと思

います。 

 

        ２年  本多 
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今年度は書記をさせていただきましたが、

皆さんが協力してくださったお陰で無事に

まとめ誌を作ることができました。 

最後の１年も楽しく活動できるように皆さ

んと協力して頑張りたいと思います。 

 

             ２年  岡部 

 

 

文化祭ではいろいろな方と触れ合う

ことができ楽しい時間を過ごすこと

ができました。残りの一年、微力なが

ら子ども達の交通安全を見守って行

けたらと思っています。 

 

           ２年  中村 

 

 

委員会をやることで皆さんとお会いでき、

情報交換や楽しいお喋りができたこと心

より感謝します。１、２年生の方々、子供の

安全を願いながら、これからも楽しく活動

をしていってくださいね！３年間ありがとう

ございました。 

 

            ３年  伊藤 

 

 

委員会として活動する中で、法律改正により自転

車のヘルメット着用が努力義務化となりました。

生徒の皆さんには、今一度交通ルールを守る大

切さを再認識していただき、ステキな高校生活を

送ってほしいと思っています。 

３年間、活動に携わって下さった全ての方々に感

謝しています。 

ありがとうございました。 

 

                ３年  佐藤 

 

 

人生最後の委員会活動。 

特にこの最後の１年間は交通安全指導、

委員会、文化祭。。等、どれもこれも楽しく

参加させて頂きました。 

ありがとうございました！ 

 

        副委員長  ３年  奥島 

 

 

コロナ禍の入学でしたので、委員会活動にも

影響があり、毎年、新鮮な気持ちで参加出来ま

した。交通の皆さんと協力して臨んだ文化祭は

楽しくて素晴らしい思い出となりました。３年間

お世話になりました。 

有り難うございました。 

 

          委員長  ３年  曾我部 

交通安全推進委員会 


